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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Mohr, Peter     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Stauder, Helmut     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
2. Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone sowie Parkmarkierungen in der 

Mercatorstraße (CDU, ÖDP) 
 
3. Verdichtung des Taktes Linie 70 aufgrund der Baumaßnahme "Münsterplatz" (CDU) 
 
Anfragen 
 
4. Kontrolle der Feldwege durch die Stadt Mainz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
5. Geschwindigkeitsbeschränkungen und -kontrollen auf der A63  

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
6. Haltestellenschilder für den Schienenersatzverkehr (SEV) in Marienborn (ÖDP) 
 
7. Poller in der Achardstraße (ÖDP) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Denkmalzone "Historischer Dorfkern Marienborn" (ÖDP) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Zusatzantwort zur Vorlage 1747/2016 / Schnelleres Internet für den  

Sonnigen Hang 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Fehlende Beleuchtung - Franz-Anton-Hermann-Straße 
 10.2. Einwohnerstatistik 
 10.3. Landwirtschaftlicher Weg (Antwort auf Nachfrage aus der letzten Sitzung) 
 10.4. Mein Mainz morgen 
 10.5. Bau des Wertstoffhofes 
 
11. Stadtteilmittel 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verabschiedet Frau Neuss und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im 
Ortsbeirat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone sowie Parkmarkierungen in der 

Mercatorstraße (CDU, ÖDP) 
Vorlage: 0332/2017 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den gemeinsamen Antrag von ÖDP und CDU gemäß der 
Vorlage.  
 
Im Rahmen der Aussprache wird der Antrag wie folgt ergänzt: 
 
Alternativ zu den Parkmarkierungen könnte man sich das Verkehrsschild Nr. 250 „Verbot für 
Fahrzeuge aller Art“ mit den Zusatzschildern „Anlieger frei“ und „Radfahrer frei“ vorstellen. 
 
Man bittet die Verwaltung die betroffenen Anwohner in die Planungen mit einzubeziehen. 
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Der Vorsitzende zieht die Einwohnerfragestunde zu diesem Thema vor, um den anwesenden 
Einwohnern/Innen die Möglichkeit zu geben Fragen zu stellen. Diese werden direkt vor Ort 
beantwortet. Danach wird die Einwohnerfragestunde wieder geschlossen. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit den Ergänzungen einstimmig beschlossen (10; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Verdichtung des Taktes Linie 70 aufgrund der Baumaßnahme "Münsterplatz" 

(CDU) 
Vorlage: 0331/2017 

 
Herr Noll begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage. 
 
Man bittet, die Umsetzung zeitnah ausführen, bevor die Bauarbeiten in vollem Gange sind. Im 
Rahmen der Aussprache hierzu wird der Antrag im ersten Abschnitt wie folgt ergänzt: 
 
…, dass auf der Linie 70 zumindest für die Zeit der Baumaßnahmen in der Bahnhofstraße/ 
Münsterplatz der Takt der Linie 70 wieder auf mindestens einen 20 Minuten Takt mit 
Verstärkungsfahrten im morgendlichen Schüler- und Berufspendlerverkehr ausgeweitet wird.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit der Ergänzung einstimmig beschlossen (10; 0; 0; 0).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Kontrolle der Feldwege durch die Stadt Mainz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0329/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 15.03.2017 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 5 Geschwindigkeitsbeschränkungen und -kontrollen auf der A63  

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0330/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 15.03.2017 mit 
Stellungnahme zur Kenntnis.  
 
Man möchte noch einmal darauf hinweisen, dass es bei dem Wunsch nach einer 
Geschwindigkeitsreduzierung nicht nur um die Unfallgefahr geht, sondern auch um einen 
Lärmschutz für die Anwohner. 
 
Herr Dr. Moseler wünscht sich, dass zu den in der Antwort erwähnten Sitzungen auch die 
Mandatsträger vor Ort eingeladen werden, um von den örtlichen Gegebenheiten berichten zu 
können.      
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Punkt 6 Haltestellenschilder für den Schienenersatzverkehr (SEV) in Marienborn 

(ÖDP) 
Vorlage: 0327/2017 

 
Die Antwort zur Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7 Poller in der Achardstraße (ÖDP) 

Vorlage: 0328/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 15.03.2017 zur Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat entsprechend zu informieren, sobald eine Antwort 
von der DB Netze AG vorliegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Denkmalzone "Historischer Dorfkern Marienborn" (ÖDP) 

Vorlage: 1559/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 14.02.2017 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler berichtet in diesem Zusammenhang über einen Termin bei Frau Beigeordnete 
Grosse. Er informiert den Ortsbeirat darüber, dass die entsprechenden Schritte in den 
nächsten Wochen eingeleitet werden und die Unterlagen dann auch im Rahmen des 
Verfahrens dem Ortsbeirat vorgelegt werden. 
 
Der Vorsitzende weist daraufhin, dass es den „Historischen Dorfkern“ Marienborn dann nicht 
mehr geben wird. Die Einzeldenkmäler bleiben jedoch bestehen. Die Bauruinen, welche im „Im 
Borner Grund“ stehen, können dann endlich entfernt werden. Diese Aufgabe obliegt allerdings 
den Eigentümern der Grundstücke und ist nicht Aufgabe der Stadt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Zusatzantwort zur Vorlage 1747/2016 / Schnelleres Internet für den 

Sonnigen Hang 
 
Man nimmt die Antwort auf die Zusatzfrage zur Vorlage 1557/2017 von Herrn Beigeordneten 
Sitte zur Kenntnis.  
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Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Fehlende Beleuchtung - Franz-Anton-Hermann-Straße 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse vom 23.02.2017 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Hof merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Leuchte am Ende der 
Pfarrer-Bergmann-Straße (Richtung Straßenbahnlinie) defekt ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass mit Stand vom 31.12.2016 in 
Marienborn 4432 Einwohner/Innen mit Hauptwohnsitz gemeldet sind und 44 mit 
Nebenwohnsitz.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.3 Landwirtschaftlicher Weg (Antwort auf Nachfrage aus der letzten Sitzung) 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 15.03.2017 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.4 Mein Mainz morgen 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass am Dienstag, den 21.03.2017 um 
16.00 Uhr im Forster Saal im Kurfürstlichen Schloss eine Veranstaltung zum Thema „100% 
Klimaschutz“ stattfindet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.5 Bau des Wertstoffhofes 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass auf dem geplanten neuen 
Wertstoffhof ein Sozialcontainer für die Mitarbeiter errichtet wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass für das Jahr 2017 Stadtteilmittel in 
Höhe von 786,62 €  zur Verfügung stehen und Repräsentationsmittel in Höhe von 110,60 €. 
 
In der nächsten Sitzung wird man sich überlegen, wie die Mittel verteilt werden.    
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Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürger werden folgende Anmerkungen gemacht: 
 
- Laut eines Telekommitarbeiters stehen im Gebiet „Am Sonnigen Hang“ lediglich 
 6MBit zur Verfügung.  Laut deren Auskunft werden demnächst Glasfaserkabel 
 verlegt, damit eine schnellere Internetverbindung gewährleistet ist.  
 
 Dr. Moseler geht davon aus, dass die Geschwindigkeiten je nach Anbieter variieren.  
 
- Das Verkehrsschild in der Kardinal-von-Galen Straße wurde bisher immer noch 
 nicht versetzt, sodass es sich bei der Ausfahrt sehr schwierig gestaltet, den 
 fließenden Verkehr zu sehen. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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